

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 33/jueves 16 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- Alan Gross y la rebelión de los gladiadores.

### DE LA PRENSA

- ¿Por qué Estados Unidos necesita una guerra a gran escala? (CEPRID).

### DE CUBA

- Brindan detalles de la 8va . Reunión del Consejo Político de la ALBA **NTX/EFE**.
- Cuba asistirá a Cumbre de las Américas si es invitada, pero no regresará a la OEA **EFE**.
- Prepotentes declaraciones del portavoz del Dpto. de Estado relacionadas con la presencia de nuestro país en la Cumbre **EFE**.
- Destaca palabras de Fidel sobre la Crisis de Octubre **AFP**.
- Pide El Salvador al Congreso ratificar acuerdos comerciales con la Isla **NOTIMEX**.
- Avanzan obras en Santuario de El Cobre para acoger al Papa **EFE**.
- Visitará vicepresidente Manuel Murillo a China **EFE**.
- Participarán artistas británicos y chef español en el Festival del Habano **ANSA**.
- “Abundancia energética cubana podría venir del mar”. **IPS**
- “Cuba: problema de vivienda es aún grave”. **ANSA**
- Merman construcciones de inmuebles en el 2011 **ANSA**.
- Se reúnen en casa habanera integrantes de grupúsculo **AFP**.
- Recibe Eusebio Leal la Medalla de Oro de la Sociedad Dante Alighieri **ANSA**,
- Otorgan premio al laureado escritor mexicano Sergio Pitol. **NOTIMEX**
- Ofrecerá Pablo Milanés dos recitales en Costa Rica **EFE**.

### DEL MUNDO

- Apoya Paraguay a Argentina en su litigio por la Islas Malvinas **NOTIMEX**.
- Insta experta de la ONU a Honduras a proteger a defensores de los derechos humanos **EFE**.
- Según encuesta Obama aventaja a republicanos **ANSA**.
- Satisface a China actual política de visados de EE.UU **NOTIMEX**.
- China expresa a la UE su confianza en el euro **EFE**.
- Reconoce Rajoy que reformas anticrisis producirán efectos a largo plazo **NOTIMEX**.
- Discute la eurozona atrasar el rescate a Grecia hasta después de los comicios **EFE**.
- Alerta Serbia que un “no” de la UE la empujaría a acercarse a Rusia **EFE**.
- Respalda Francia la fuerza conjunta propuesta por la Liga Árabe en Siria **EFE**.
- Afirma Irán que advirtió a países europeos que puede encontrar otros clientes **EFE**.
- Inaugura Ahmadineyad nuevas plantas nucleares y responde a la UE **DPA**.
- Demanda Japón a Israel que se abstenga de acciones militares contra Irán **EFE**.

## ALAN GROSS Y LA REBELIÓN DE LOS GLADIADORES

Omar Pérez Salomón

Un informe de la agencia de prensa AP publicado el 12 de febrero, valida una vez más lo que todos conocemos: la utilización que el gobierno de Estados Unidos hace de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), como fachada de la CIA en operaciones subversivas contra gobiernos que no siguen los designios de Washington.

La investigación incluye los reportes oficiales de los viajes del “contratista” – como ahora les dicen a los mercenarios<sup>[1]</sup> - estadounidense Alan Gross a Cuba en el 2009, con el objetivo de introducir computadoras, teléfonos celulares, discos duros y equipos de telecomunicaciones, con el supuesto fin de “darle a la pequeña comunidad judía de la isla, acceso irrestricto a la Internet”.

A estas alturas ya nadie cree en el cuento que tan sofisticados medios de comunicación y tecnologías de punta, como el “chip” informático para teléfonos móviles que, según expertos, suele ser usado por la CIA y el Pentágono para evitar la detección electrónica de señales telefónicas, se hayan instalado en Cuba para dar acceso a Internet a la diminuta comunidad judía. Queda demostrada la justeza de los argumentos empleados por la parte cubana en el juicio celebrado contra Alan Gross y las mentiras de este durante su defensa.

Otro elemento a resaltar es que ese modus operandi no es nuevo y tiene su antecedente “legal” en la Ley para la Democracia Cubana de 1992, o Ley Torricelli, que en la sección 5 “Apoyo al pueblo de Cuba”, plantea:

“Los servicios de telecomunicaciones entre los Estados Unidos y Cuba serán permitidos.

“Las instalaciones de telecomunicaciones serán autorizadas en la cantidad y calidad que puedan ser necesarios para proporcionar servicios eficientes y adecuados de telecomunicaciones entre los Estados Unidos y Cuba.

“El Presidente podrá disponer la emisión de licencias para realizar el pago total o parcial de los importes adeudados a Cuba como consecuencia de la prestación de servicios de telecomunicaciones autorizados por el presente inciso, de manera consistente con el interés público y los fines de esta ley”.

Tres años después, el 13 de octubre de 1995, se emite la regulación del “Carril 2” de la Ley Torricelli, una especie de implementación de este engendro, que dicta precisiones adicionales, tales como, “las licencias pueden autorizar ayuda técnica, entrenamiento, ayuda financiera y mercancías”.

Para recrudecer el curso agresivo de la política contra Cuba, el 12 de marzo de 1996 Washington aprobó el instrumento legal conocido como Ley Helms-Burton, plataforma que da continuidad a la política agresiva desarrollada por los sucesivos gobiernos de Estados Unidos, en especial el de George W. Bush.

En el 2004 se publica el documento de la llamada “Comisión para asistir a una Cuba libre”, que tenía el encargo del presidente, de identificar medios adicionales para poner fin rápidamente al régimen cubano. En el 2006 expuso esa administración un nuevo documento donde amplían las medidas. En el capítulo 1: Acelerar el fin de la dictadura de Castro: Transición, no sucesión, se crea el “Fondo Cuba para un Futuro Democrático”, que asigna 24 millones de dólares para la propaganda contra nuestro pueblo, incluida a través de Internet.

En este mismo sentido, el 13 de abril de 2009, el presidente Barack Obama emitió un memorando que permite a los proveedores de telecomunicaciones de Estados Unidos:

“Autorizar a las empresas de redes de telecomunicaciones a establecer acuerdos encaminados a crear las instalaciones de telecomunicaciones por satélite y fibra óptica que enlacen a EE.UU. y Cuba.

“Autorizar a las empresas de servicio de telecomunicaciones a iniciar las negociaciones y operar conforme a acuerdos de servicio roaming con las empresas de servicio de telecomunicaciones por la parte cubana.

“Autorizar a las empresas de servicio de televisión y radio por satélite a comenzar las transacciones necesarias para ofrecer el servicio a los clientes en Cuba”.

Me pregunto, ¿es legal que Alan Gross instale equipamiento de alto desarrollo en suelo cubano, sin el consentimiento de las autoridades del país?

Ahora los funcionarios de la USAID expresan que los métodos de esa organización ponen en riesgo a los trabajadores, consultores y equipos de trabajo de la misma. Uno de ellos, William Fisher, comentó a raíz de la investigación de los viajes a Cuba de Gross que, “si ellos actúan como la CIA en lugar de ser una agencia de ayuda al desarrollo, esto amenazará la función básica de la agencia”.

Como dijera un amigo, que percibió el informe publicado por la AP de una manera más sencilla, se está produciendo una rebelión de los gladiadores; ahorita pudiera aparecer Espartaco.

CEPRID (Versión digital) 15 de febrero de 2012 ESPAÑA

## ¿POR QUÉ ESTADOS UNIDOS NECESITA UNA GUERRA A GRAN ESCALA?

Víctor Burbaki

Por el momento nos encontramos en medio de una turbulenta fase del ciclo evolutivo global que comenzó en la década de los 80 y se cree que terminará a mediados del siglo XXI. En este proceso Estados Unidos claramente perderá su condición de superpotencia.

Las estimaciones ofrecidas por expertos de la Academia de Ciencias de Rusia indican que el actual período de grave inestabilidad debería terminar aproximadamente en 2017-2019 con una crisis. La crisis no será tan profunda como las del 2008-2009 ó 2011-2012 y marcará la transición hacia una economía construida sobre la base de nuevas tecnologías. La recuperación económica durante el 2016-2020 implicará serios cambios en el equilibrio mundial de poder y graves conflictos político-militares involucrando a los pesos pesados mundiales y a los países en desarrollo. Los epicentros de los conflictos estarán ubicado en el Medio Oriente y en Asia Central post soviética.

El siglo de dominación político-militar global y de supremacía económica de EEUU parece estar a punto de concluir. EEUU no pasó la prueba de la unipolaridad y, desangrado por los permanentes conflictos en el Medio Oriente, carece en la actualidad de los recursos que se requieren para retener el liderazgo global.

La multipolaridad implica una distribución mucho más justa de la riqueza en todo el mundo y una profunda transformación de las instituciones internacionales como la ONU, FMI, el Banco Mundial, etc. En la actualidad, el consenso de Washington parece irreversiblemente muerto y la agenda global debe estar encabezada por la tarea de construir una economía con niveles de incertidumbre mucho menores, unas normas financieras más estrictas y una mayor justicia en la distribución de los ingresos y beneficios económicos.

Los centros del desarrollo económico están derivando desde Occidente —que cuenta con la revolución industrial entre sus principales logros—hacia el continente asiático. China y la India deben prepararse para una carrera económica sin precedentes en este proceso en el contexto de una mayor competencia entre las economías que emplean el capitalismo de Estado y los modelos tradicionales de democracia. China y la India, los países más poblados del mundo, definirán el sentido y el ritmo del desarrollo en el futuro, pero la principal batalla por la supremacía global se definirá entre EEUU y China estando en juego la elección del modelo post industrial y socio-económico del siglo XXI.

La pregunta que surge en este contexto es ¿cómo reaccionará Estados Unidos frente a la transición?

Hay que tener en cuenta que cualquier estrategia de EEUU parte de la premisa que la pérdida de la supremacía mundial es inaceptable para el país. El vínculo entre el liderazgo y la prosperidad del siglo XXI es un axioma para las élites de EEUU, independientemente de los detalles políticos.

Los modelos matemáticos de la dinámica geopolítica global llegan a la conclusión que una victoria a gran escala, en una guerra llevada a cabo por medios convencionales, sería la única opción para que los EEUU revirtieran el rápido colapso de su status geopolítico.

Es un secreto a voces que, en ocasiones, los métodos no militares de empujar a los rivales fuera del escenario —como en el caso de la Unión Soviética—también funcionan y las tecnologías correspondientes están permanentemente siendo perfeccionadas en Estados Unidos. Por otro lado, hasta ahora países como China o Irán se demuestran evidentemente inmunes a la manipulación externa. Si la actual dinámica geopolítica persiste, el cambio en el liderazgo global se podría esperar para el 2025 y la única manera que Estados Unidos puede hacer descarrilar el proceso sería desatando una guerra a gran escala.

El país que enfrenta una inminente pérdida de liderazgo no tiene otra opción que golpear primero y eso es lo que Washington ha estado haciendo los últimos quince años. La táctica específica de EEUU es elegir como blanco no a un país candidato alternativo para la supremacía geopolítica, sino a países que parecen propicios en el momento. Al atacar a Yugoslavia, Afganistán e Irak, Estados Unidos trató de manejar problemas regionales relativamente menores o puramente económicos, pero una caza mayor claramente requeriría de un blanco más significativo. Los analistas militares sostienen que Irán, Siria y los grupos Shiíes, tales como el Hizbulá en Líbano enfrentarían el mayor peligro de ser golpeados en nombre de una nueva redistribución global.

Es un hecho que la redistribución está en marcha. La primavera árabe producida y manejada por Washington creó las condiciones apropiadas para unir al mundo musulmán dentro de un único califato. El plan de EEUU es que esta nueva formación ayudará a la menguada superpotencia a mantener su control sobre los recursos energéticos clave en el mundo y proteger sus intereses en Asia y África. Sin duda, el reto que hace que EEUU recurra a este nuevo tipo de arreglo es el creciente poderío de China.

Deshacerse de Irán y Siria, que interfieren en el camino de la dominación global de EEUU, sería el próximo paso natural de Washington. Los intentos por derribar al régimen iraní por medio de incitar los disturbios civiles fracasaron estrepitosamente y los analistas militares sospechan que un escenario intervencionista parecido a aquellos implementados para lidiar con Irak y Afganistán es lo que eventualmente le espera a Irán. El plan tiene serias posibilidades de materializarse aunque hoy en día hasta el retiro de Irak y Afganistán plantea a Estados Unidos considerables problemas.

La implementación del proyecto Gran Oriente Medio junto con causar un sensible daño a la posición de Rusia y China –sería el premio mayor que Estados Unidos espera ganar al plantear una guerra a gran escala. Este designio fue ampliamente conocido en Estados Unidos luego de la publicación en el Armed Forces Journal del famoso mapa de Peters. La motivación que asomaba detrás del artificio es la de forzar a Rusia y China a salir de la región mediterránea y del Medio Oriente, cerrarle el paso a Rusia en el Cáucaso Sur y Asia Central y desconectar a China de sus más importantes proveedores energéticos.

La materialización del plan Gran Oriente Medio podría arruinar las perspectivas rusas de un desarrollo pacífico y estable ya que un Cáucaso Sur controlado por Estados Unidos sería inestable y estaría proyectando ondas de choque a través del Cáucaso Norte. Dado que, obviamente, la agitación sería detonada por las fuerzas del fundamentalismo musulmán, las regiones de mayoría musulmana de Rusia serían con seguridad afectadas.

EEUU es incapaz de sostener el Consenso de Washington por más tiempo confiando en instrumentos políticos y económicos. Jemin Jibao, de China, pintó el cuadro con toda claridad cuando escribió que EEUU se convirtió en un parásito global que imprime ilimitadas cantidades de dólares, los exporta para pagar sus importaciones y de ese modo comprar el lujoso nivel de vida de los estadounidenses, mediante el robo al resto del mundo. El primer ministro ruso [Putin] expresó una opinión similar durante su visita a China el 17 de noviembre de 2011.

Por el momento China está presionado fuertemente para limitar la esfera de circulación del dólar. La porción de la divisa estadounidense en las reservas de China está disminuyendo y en el mes de abril de 2011 el Banco Central de China anunció un plan para salir por completo del dólar norteamericano en las transacciones internacionales. Obviamente, el golpe a la dominación del dólar norteamericano no quedará sin respuesta. Del mismo modo, Irán está tratando de reducir la porción de dólares en sus transacciones: una bolsa petrolera iraní abierta el mes de julio del 2011 acepta sólo euros o la divisa iraní en sus transacciones. Irán y China están negociando el suministro de productos chinos a cambio de petróleo iraní que, entre otras cosas, haría posible dirigir el intercambio comercial eludiendo las sanciones impuestas contra Irán. El líder iraní sostuvo que el volumen comercial con China debería alcanzar la suma de 100.000 millones de dólares y que esto dejaría sin sentido los planes estadounidenses de aislar a Irán.

Los esfuerzos de EEUU por socavar la estabilidad en el Oriente Medio pueden en parte atribuirse a reconocer que la reconstrucción de las devastadas infraestructuras de la región necesitarán de masivas inyecciones de dólares, cosa que produciría una revitalización de la economía estadounidense. En el 2011 la estrategia de EEUU para preservar su liderazgo mundial comenzó a traducirse en políticas basadas en su poderío [militar] ya que Washington considera imprescindible el movimiento de dólares, incluso su depreciación, como una de las posibles soluciones al problema de la crisis. Una guerra a gran escala podría en realidad servir a este propósito. En consecuencia, el ganador podría imponer sus propias condiciones al resto del mundo, como se

hizo cuando se implantó el sistema de Bretton Woods el año 1944. Y Washington está dispuesto a una guerra de este tipo para continuar dirigiendo el mundo.

¿Puede Irán, con el apoyo necesario, poner fin a la expansión universal de EEUU? Esta cuestión se abordará en otro artículo.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 15 FEB (NOTIMEX).**- Los cancilleres de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) acordaron hoy respaldar la participación de Cuba en la Sexta Cumbre de las Américas, que se celebrará en Colombia a mediados de abril próximo.

Al concluir una reunión de más de siete horas en esta capital, los ministros decidieron continuar observando con atención el desarrollo y los resultados del proceso de consulta en curso, sobre la eventual invitación a Cuba a participar en esa cita hemisférica.

El canciller cubano Bruno Rodríguez instaló este miércoles, en un hotel al oeste de esta capital, la VIII reunión del Consejo Político del ALBA, que discutió como primer tema la concertación de posiciones respecto a la Cumbre de las Américas.

El Consejo Político del ALBA está integrado por Venezuela, Cuba, Ecuador, Bolivia, Nicaragua, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas.

Rodríguez, reiteró que su país no regresará a la Organización de Estados Americanos (OEA) ni le interesa relación alguna con esta organización que, en su opinión, ha servido a Estados Unidos para "propósitos de dominación, ocupación y agresión".

Los cancilleres del ALBA acordaron en la reunión, asimismo, rechazar las declaraciones de Estados Unidos contra la participación de Cuba en la Cumbre, y demandar durante esa reunión el levantamiento del bloqueo contra la isla caribeña.

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, había propuesto en Caracas el 4 de febrero que los países del ALBA no asistieran a la Cumbre si Cuba no era invitada.

-----  
**LA HABANA, 15 FEB (EFE).**- El Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA) comenzó hoy una reunión en La Habana para fijar la postura del bloque ante la VI Cumbre de las Américas y para tratar de la situación en las islas Malvinas.

A la reunión asisten los cancilleres de Cuba, Bruno Rodríguez, Bolivia, David Choquehuanca, Venezuela, Nicolás Maduro, Ecuador, Ricardo Patiño, y el de Sannas.

En declaraciones a los periodistas antes del inicio del encuentro, el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, ratificó la postura de su país de que es "indispensable" que Cuba sea invitada a la Cumbre de las Américas que se celebrará en Cartagena de Indias (Colombia) los días 14 y 15 de abril próximo.

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, planteó recientemente a sus socios de la ALBA no asistir a la cumbre si Cuba no es invitada.

"Si a esto se le llama la Cumbre de las Américas, en ella están todos los países de las Américas y Cuba es de las Américas. Nadie la ha cambiado de lugar ni el cambio climático ha hecho desaparecer la isla", ironizó Patiño.

El canciller ecuatoriano recordó que una vez levantada en 2009 la suspensión de Cuba de la OEA (Organización de Estados Americanos), que data de 1962, "ya no hay ninguna razón para que este digno país no sea invitado a la Cumbre de las Américas".

Sobre el hecho de que el Gobierno estadounidense haya señalado que Cuba no cumple las condiciones para participar en la Cumbre y que antes debe solicitar su reingreso en la OEA, Patiño dijo: "Estados Unidos no tiene ningún derecho a ponernos condiciones a nosotros".

Los representantes de la ALBA también analizarán en este encuentro el caso de las islas Malvinas que Patiño calificó como una muestra de "colonialismo" en la región al igual que la situación de la base naval que EE.UU. mantiene en Guantánamo (este de Cuba).

"Gran Bretaña debe aceptar el exhorto de Naciones Unidas de sentarse a negociar la descolonización de las Malvinas", sostuvo Patiño en una defensa del reclamo argentino de soberanía de esas islas del Atlántico Sur.

Ecuador también propondrá en esta reunión la retirada de la ALBA del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (ITAR) que a su juicio es "una burla a la historia" y "un tratado que ha sido prácticamente violado desde su nacimiento".

-----

**LA HABANA, 15 FEB (EFE).**- Cuba confirmó hoy su intención de asistir a la VI Cumbre de las Américas si es invitada, aunque reiteró que no regresará a la Organización de Estados Americanos (OEA) ni le interesa tener relación alguna con ese organismo.

El canciller cubano, Bruno Rodríguez, expresó esa posición al inaugurar en La Habana la reunión del Consejo Político de la Alianza Bolivariana de los pueblos de América (ALBA) que definirá la postura del bloque en torno a la cita panamericana que se celebrará el 14 y 15 de abril en Cartagena de Indias (Colombia).

Rodríguez confirmó que, ante la consulta del Gobierno de Colombia sobre el interés en acudir a la Cumbre, Cuba respondió que si es invitada asistiría con respeto y "desde sus posiciones de apego a la verdad y su tradicional política exterior de principios".

Sin embargo, ratificó que la isla "no regresará a la OEA ni le interesa tener ninguna relación con esa organización que ha servido para propósitos de dominación, ocupación y agresión como plataforma de los Estados Unidos para agredir y expoliar a la América Latina y el Caribe".

Sobre la Cumbre de las Américas, el canciller Rodríguez añadió que "se sabe que es una cumbre que no puede ser de las Américas en tanto excluye de manera infundada e injusta a Cuba".

Cuba ha vuelto a centrar la atención de la próxima Cumbre de las Américas después de que la ALBA, a propuesta de Ecuador, haya condicionado su participación en la cita de Cartagena de Indias a que la isla sea invitada.

Colombia, el país anfitrión, consultó a Cuba su interés en ser invitada durante la reciente visita oficial que cursó a la isla la canciller María Ángela Holguín, quien ha insistido en que la decisión de invitar a La Habana "debe ser consensuada".

Sin embargo, Estados Unidos considera que Cuba no cumple con los requisitos para participar en la Cumbre, le exige "significativas" mejoras políticas y democráticas y dice que la isla debe "comprometerse" con la OEA y resolver las preocupaciones en torno a los derechos humanos.

Las Cumbres de las Américas reúnen a los jefes de Estado y de Gobierno del continente para tratar sobre temas de interés mutuo y en ellas participan los 34 países que actualmente integran la OEA (todos menos Cuba).

En junio de 2009, durante la Asamblea General de la OEA que se celebró en Honduras, se levantó la suspensión por la que se excluyó al Gobierno de Cuba de su participación en el Sistema Interamericano desde 1962.

-----  
**WASHINGTON, 15 FEB (EFE).**- El Gobierno estadounidense dijo hoy que Cuba no debe asistir a la Cumbre de las Américas hasta que no emprenda reformas democráticas, tanto si se reintegra en la Organización de Estados Americanos (OEA) como si no.

El portavoz para Latinoamérica del Departamento de Estado, William Ostick, reafirmó la posición ya manifestada hace días por EE.UU. después de que el canciller cubano, Bruno Martínez, confirmara hoy que Cuba quiere asistir a la VI Cumbre de las Américas, pero no regresará a la OEA, de la que fue suspendida en 1962.

"La integración en la OEA no sería un elemento necesariamente indispensable (para que Cuba participe en la cumbre). Pero un sistema democrático sí lo es", dijo Ostick en declaraciones a Efe.

Estados Unidos considera que Cuba debería aceptar el proceso de reingreso a la OEA planteado por la organización en 2009, pero aunque ese proceso "esté relacionado con la Cumbre de las Américas, es independiente" de ella, subrayó el portavoz.

Por tanto, la participación en el organismo hemisférico no debe ser el criterio definitivo para invitar a un país a la reunión que se celebrará los días 14 y 15 de abril en Cartagena de Indias (Colombia), consideró.

La decisión debe tomarse en base a la declaración firmada en la Cumbre de las Américas de Quebec en 2001, que establece que "sólo los líderes elegidos democráticamente en el hemisferio pueden ser invitados a participar en la cumbre", recordó Ostick.

El portavoz rechazó responder a si Estados Unidos planea conversar con sus aliados en la región para animarles a oponerse a una posible invitación a Cuba para asistir a la cumbre.

La canciller colombiana, María Ángela Holguín, busca un consenso entre los países del continente para que Cuba asista en condición de invitado, idea que propuso el 4 de febrero el presidente ecuatoriano, Rafael Correa.

Durante una reunión de los Estados miembros de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), Correa instó a los países miembros de ese foro a no participar en la Cumbre de las Américas a no ser que Cuba sea invitada.

El canciller cubano indicó hoy que si es invitada, Cuba asistiría con respeto y "desde sus posiciones de apego a la verdad y su tradicional política exterior de principios".

Sin embargo, Cuba "no regresará a la OEA ni le interesa tener ninguna relación con esa organización que ha servido para propósitos de dominación, ocupación y agresión como plataforma de los Estados Unidos para

agredir y expoliar a la América Latina y el Caribe", según sus palabras.

-----  
**LA HABANA, 14 FEB 2012 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro evocó la crisis de los misiles de 1962, de la cual se cumplirá medio siglo en octubre, y desestimó una vez más las críticas por la muerte de un opositor preso, en un video difundido este martes por la televisión cubana.

"Nosotros estuvimos cerca, de lo más próximo, al estallido de una guerra nuclear, sabemos porque lo vimos, se creó una situación tremenda", dijo el líder de la revolución cubana en un encuentro de nueve horas con decenas de escritores e intelectuales, que tuvo lugar el viernes en La Habana.

Castro, de 85 años, destacó el apoyo que recibió tras el triunfo de su revolución en 1959 del líder soviético Nikita Kruschov, quien desactivó la crisis nuclear, en octubre de 1962, al aceptar retirar los misiles soviéticos de la isla, cediendo ante el presidente de Estados Unidos, John F. Kennedy.

"Kruschov se portó con nosotros excelentemente bien", dijo Castro, retirado de su cargo en 2006 por enfermedad.

Él "nos compró el azúcar (cuando Estados Unidos dejó de comprarla), cuando nos quitaron el combustible" suministró petróleo a Cuba, recordó Castro, cuyo hermano Raúl pasó a su cargo tras su retiro.

Fidel Castro abordó una variada temática en el encuentro con intelectuales cubanos y extranjeros que asisten a la Feria del Libro de La Habana, y rechazó una vez más las críticas al gobierno de su hermano Raúl por la muerte del opositor preso Wilman Villar, de 31 años, el 19 de enero.

"Se ha vuelto un instrumento político casi, de un tipo al que le da un síntoma, un ataque donde sea, al corazón o lo que sea, y digan que estaba en huelga de hambre", dijo.

"Yo me río cuando veo todo eso, ni me molesto, porque no puedo impedir las mentiras. El problema no es que ellos digan mentira, el problema es cómo decimos nosotros verdades", añadió. "No puedo estar de acuerdo con ninguna represión y mucho menos con ningún tipo de crimen", aseguró.

Villar murió de una complicación pulmonar tras una huelga de hambre de 48 días, según la oposición. El gobierno niega que haya hecho ayuno y dice que había sido sentenciado a cuatro años de cárcel por un incidente doméstico y que se vinculó a un grupo opositor cuando era inminente que sería juzgado y condenado.

"De lo que no se puede dudar es de la integridad y de la moral de la revolución. Por eso hemos resistido" más de medio siglo, dijo Fidel Castro, quien había rechazado anteriormente las críticas por el deceso de Villar en un artículo de prensa.

-----  
**SAN SALVADOR, 15 FEB (NOTIMEX).**- El gobierno de El Salvador presentó hoy ante el congreso, para su estudio y ratificación, los textos del Tratado Único de Libre Comercio (TLC) de Centroamérica y México y del Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) con Cuba.

Esos instrumentos ayudarán a incrementar los flujos de comercio de El Salvador, indicaron el canciller Hugo Martínez y el ministro de Economía, Héctor Dada, al entregar los textos de los convenios a la dirigencia de la Asamblea Legislativa (congreso unicameral).

El acuerdo comercial entre los cinco países centroamericanos

-Nicaragua, Costa Rica, Honduras, Guatemala y El Salvador- y México, fue suscrito el 22 de noviembre pasado en San Salvador.

Mientras que el AAP Cuba-El Salvador se firmó el 19 de septiembre de 2011 durante un acto especial en esta capital.

El canciller Martínez explicó que dichos instrumentos comerciales son importantes en la diversificación y reactivación de la economía.

Indicó que con el AAP con Cuba se prevé un incremento comercial muy importante, sobre todo para El Salvador, cuya balanza comercial es a su favor.

Por su parte, el ministro de Comercio, Héctor Dada, manifestó que hay sectores empresariales salvadoreños que buscan la posibilidad de comerciar con la isla caribeña, con lo cual se experimentará un alza en las exportaciones.

Señaló que este acuerdo de alcance parcial incluye la cooperación en el área tecnológica y científica en innovación y transferencia de conocimientos entre ambos países.

Respecto al TLC único con México, Dada expresó que se trata de consolidar y dinamizar las relaciones comerciales entre los seis países firmantes, mediante el 'establecimiento de un marco normativo que haga más eficiente el intercambio de bienes'.

-----  
**SANTIAGO DE CUBA (CUBA), 15 FEB (EFE).**- Los preparativos para recibir al papa Benedicto XVI en el Santuario de El Cobre durante su viaje a Cuba avanzan con obras de remodelación, ampliación y construcción en los alrededores de ese templo, que incluyen la casa que hospedará al Pontífice en su primera noche en la isla.

La residencia, que alojará al papa y cinco acompañantes, es una edificación moderna de una sola planta y a prueba de sismos, que cuenta con seis habitaciones climatizadas y tantos baños, cocina, comedor y sala, y se ubica a pocos metros del Santuario Nacional de la Virgen de la Caridad del Cobre.

La casa está prácticamente terminada y solo restan la pavimentación de la calle de acceso, así como muros, aceras y jardines, obras que deben estar listas para el 28 de febrero según dijo a EFE el ingeniero Fausto Veloz, a cargo de los trabajos.

Veloz, quien es jefe del Grupo de Construcción e Inversiones del Arzobispado de Santiago de Cuba, afirmó que entre los pendientes está la construcción de algunos "elementos de barrera" que exigieron como requerimiento de seguridad integrantes de la Guardia Suiza que visitaron las obras hace una semana.

El ingeniero explicó que la vivienda debe quedar "constreñida" entre un muro ya existente, las nuevas barreras que se levantarán y el antiguo seminario San Basilio Magno, donde se hospedará el resto del séquito de 11 personas que acompañará al papa al Santuario.

Benedicto XVI visitará en el mes de marzo México y Cuba, donde permanecerá entre los días 26 y 28 de ese mes y oficiará dos misas en las ciudades de Santiago de Cuba y La Habana.

Su llegada a la isla será por Santiago de Cuba (a unos 950 kilómetros al este de la capital cubana) y allí oficiará su primera misa pública.

De acuerdo con el programa previsto, esa noche el papa dormirá en El Cobre y al día siguiente realizará una visita privada al Santuario, ubicado a unos 20 kilómetros de Santiago de Cuba y dedicado a la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla.

El viaje papal coincidirá con el Año Jubilar en Cuba por el IV Centenario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad.

Las obras para remodelar y restaurar la edificación del Santuario fueron terminadas oficialmente en enero pasado, a pocos días de comenzar el Año Jubilar el 7 de enero.

Además del templo, el complejo del Santuario incluye una hospedería para peregrinos, aún en reparación, y la casa de retiro y convivencia, que es como se denomina al antiguo seminario que acogerá al séquito del Papa y en cuya capilla el Pontífice oficiará una misa privada el 27 de marzo.

El sacerdote Eugenio Castellanos, al frente de la atención de los peregrinos y del Santuario, indicó a EFE que todas las obras mencionadas estaban en planes por motivo del Año Jubilar y antes de confirmarse la visita papal.

"Pero al venir el Santo Padre a pasar una noche aquí las condiciones de la casa tenían que tenerse listas y ha habido que adelantar la fecha de terminación", precisó Castellanos.

De hecho, la residencia que hospedará a Benedicto XVI, ya conocida por los habitantes de El Cobre como "la casa del Papa", lleva un año y medio en ejecución y fue concebida inicialmente como vivienda para una orden de religiosas.

Castellanos apuntó que también "se está haciendo nueva" una plazoleta junto al templo que se convertirá en una "plaza mariana" y en un futuro podrá acoger misas exteriores y otras celebraciones del Santuario al aire libre.

-----  
**PEKÍN, 15 FEB (EFE).**- El vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba Marino Murillo, también responsable de la Comisión de Política Económica del país caribeño, visitará China del 19 al 25 de febrero, informó hoy el Ministerio de Asuntos Exteriores del país asiático.

El portavoz de la Cancillería china Liu Weimin destacó tras el anuncio en rueda de prensa, que con la visita del dirigente cubano Pekín espera "impulsar el desarrollo de una relación cooperativa amistosa y de beneficio mutuo".

Liu, que no dio detalles de los líderes chinos que se reunirán con Murillo, añadió que las relaciones entre Cuba y China se han intensificado en los últimos años, con recientes intercambios de visitas de alto nivel, cooperación económica y "una profundización de la confianza mutua".

La visita de Murillo se producirá apenas dos meses después de la que hizo el otro vicepresidente del Consejo de Ministros cubano, Ricardo Cabrisas, aunque aquel viaje de finales de diciembre no fue anunciado oficialmente y la prensa estatal de ambos países apenas dio detalles del mismo.

-----  
**FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 15 (ANSA)** - El XVI Festival Internacional del Habano, que se inicia a fines de este mes, será una fiesta de lujo amenizada por artistas británicos triunfantes en Estados Unidos y por la buena cocina, a cargo de un chef reconocido de Barcelona, España.

Los organizadores anunciaron que serán recordados los legendarios grupos Cream, de los rutilantes años 60, y Roxy Music, de los 70, ambos fundados en Gran Bretaña y que alcanzaron sus mayores éxitos en Estados Unidos.

John Symon Asher "Jack" Bruce, nacido en Escocia, formó con el guitarrista y compositor Eric Clapton, también nacido en el Reino Unido el supergrupo Cream, de 1966 a 1968.

Bruce actuará en el festival anual junto al polifacético Phil Manzanera, un londinense que llevó su rock experimental a España y América con productos tan exóticos discos Taking Tiger Mountain, de 1974 y 801 live.

El festival, dedicado a promocionar las mejores marcas de puros cubanos que se venden en el mundo, entre estos Cohiba y Romeo y Julieta, presentará un concierto bajo el título Noche de Bienvenida con Manzanera y Bruce, junto con el cantante cubano Augusto Enríquez.

El espectáculo tendrá un condimento importante con la mezcla de son, rumba, bolero, rock y jazz afrocubano.

Un plato fuerte, propiamente dicho, del festival estará a cargo del chef español Sergio Torres, quien anuncia una receta especial para conmemorar la Noche 520 Aniversario del descubrimiento del tabaco en Cuba.

El chef del restaurante barcelonés Dos Cielos dijo que diseñó su plato con una "mezcla ingredientes de España con ingredientes cubanos".

"Los frijoles llegaron al viejo mundo a través de América y son ingredientes que proponemos en esta receta como principal; otro propuesta son las setas y las trufas de tierra autóctonas de Europa; creemos que el intercambio de productos globalmente fue positivo para dar tanta riqueza a la cocina actual", explicó en una página en Internet del Festival.

El eje del esfuerzo promocional del Festival Internacional del Habano en 2012 se debe a la necesidad de seguir luchando por las exportaciones de puros cubanos de especial calidad, en un mercado mundial cada vez más limitado no solo por la crisis global sino también por las prohibiciones a los fumadores.

Las labores en ese sentido parecen exitosas. Estimaciones a fines de 2011 reflejaron que Cuba alcanzó ese año una producción de 125 millones de habanos con destino a la exportación, siete millones mas que los obtenidos en el 2000, aunque sin revelarse valores.

Otro reporte, de la empresa internacional Cubana Tabaco S.A, divulgó en enero último un incremento del seis por ciento en las exportaciones de puros maquinados, una modalidad relativamente nueva que usa máquinas para la producción. Los habanos se hacen a mano.

El reporte de la firma sobre los "maquinados" divulgó que el plan de ventas al exterior de esos habanos creció en un 2,5 % en cuanto a sus valores en 2011 y anunció para 2012 un alza del 12,6 % de puros maquinados y 13,6 en valores, además de posibles ingresos por 20 millones de dólares.

Los festivales anuales dedicados al habano en Cuba incluyen subastas de puros y de muebles humidores para conservarlos, y organiza giras a las regiones productoras en el occidente del país.

-----  
**LA HABANA, 15 FEB (IPS)** - La búsqueda de petróleo en aguas cubanas del Golfo de México, iniciada por la empresa española Repsol, abre encontradas conjeturas sobre el futuro de Cuba y su eventual tránsito de importador a exportador de crudo.

Por su significación estratégica para Cuba y para su vecino Estados Unidos, la energía podría ser inclusive área importante de una colaboración que, a mediano y largo plazo, contribuya a la normalización de las relaciones entre los dos países, estiman analistas.

En tanto, las autoridades y el personal cubano vinculado a la industria del crudo guardan discreto silencio. El ente estatal petrolero Cupet se limitó a confirmar la llegada, el 19 de enero, de la plataforma petrolífera Scarabeo 9 para "reiniciar en los próximos días la campaña de perforación de pozos de exploración petrolera en aguas profundas".

Scarabeo 9 tiene capacidad de explorar a profundidades de más de 3.600 metros.

Se supone que las operaciones de perforación comenzaron a fines de enero. Según Cupet, el objetivo de los trabajos es continuar las investigaciones para determinar el potencial de petróleo y gas de la zona económica exclusiva (ZEE), y sus resultados contribuirán a determinarlo.

Cuba, que se abrió en 1991 a la inversión extranjera, definió en esa zona de 112.000 kilómetros cuadrados 59 bloques con posibilidades de albergar petróleo y gas. El sábado 11, el director de exploración y producción de Cupet, Rafael Tenreiro, reiteró que la estimación potencial de hidrocarburos en la ZEE es de 20.000 millones de barriles.

En la presentación del libro "Perforación de pozos petroleros marinos", de Rolando Fernández, supervisor del grupo de operaciones del Golfo, Tenreiro consideró "posible" que Cuba se convierta en exportadora. "Tenemos que preparar al país para esa buena noticia", que puede permitir la producción de tecnología y la participación en todo este proceso, dijo.

En 2011, grandes compañías operadoras ya habían contratado más de 20 bloques marinos.

Además de Repsol, tienen contratos en la zona la noruega Statoil, la india ONGC Videsh, Petronas, de Malasia, la vietnamita PetroVietnam, la rusa Gazprom, Sonangol, de Angola, y el consorcio Petróleos de Venezuela (PDVSA).

Puesto a pensar en el posible éxito de las exploraciones, el académico Fernando Martirena dijo a IPS que "evidentemente" un desarrollo petrolero de envergadura oxigenaría los programas gubernamentales en camino y representaría "una necesaria entrada de divisas frescas a la tensa economía nacional".

Ese escenario, "junto con el paquete de medidas que se aplican como consecuencia de la actualización del modelo económico cubano, va a poner caliente el tema del bloqueo" de Estados Unidos contra Cuba, dijo Martirena. El embargo dispuesto por Washington, que este mes cumplió medio siglo de aplicación, impide a empresas de Estados Unidos aprovechar un eventual boom petrolero cubano.

Si el Congreso legislativo de Estados Unidos quiere ser pragmático, "tendrá que decidir entre seguir apoyando al histérico grupo cubano-americano (sic) que tanto lobby hace con el tema del bloqueo, o sencillamente aceptar la realidad de que no hay razones" para mantener esa política, opinó el profesor universitario.

Legisladores estadounidenses de origen cubano, encabezados por la presidenta del influyente Comité de Asuntos Exteriores de la cámara baja, Ileana Ros-Lehtinen, han intentado impedir las operaciones de Repsol en aguas cubanas, alegando razones ambientales y de seguridad para Estados Unidos.

Pero, antes de llegar a Cuba, la plataforma Scarabeo 9 -de fabricación china y ensamblada en Singapur para eludir el embargo estadounidense- pasó con éxito la inspección de la Oficina de Seguridad y Control Ambiental del Departamento del Interior (BSSE, por sus siglas en inglés) y del Servicio de Guardacostas de Estados Unidos.

También Cupet asegura que el equipamiento de última generación arrendado por Repsol para sus trabajos de perforación cuenta con los medios necesarios y debidamente verificados para garantizar que las operaciones se realicen con eficiencia y seguridad. Las tareas de búsqueda pueden durar unos dos meses y medio.

"Técnicamente, las probabilidades de que en el área económica de Cuba ocurra algún percance son muchísimo menores, no solo por las previsiones, sino por razones puramente estadísticas. Se trata de una plataforma contra las incontables que existen fuera de la zona cubana", en el Golfo de México, dijo a IPS el economista Luis René Fernández.

Especialista en las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, Fernández admitió que los riesgos políticos están asociados a los enfoques de seguridad y a los impactos ecológicos. Pero hay experiencias que ayudan a pensar que también esos "pueden y deben ser reducidos".

La "Venezuela bolivariana no ha dejado de suministrar petróleo a Estados Unidos, aunque ha tratado de diversificar los mercados", ejemplificó Fernández. Los acuerdos migratorios entre La Habana y Washington y las compras cubanas de alimentos estadounidenses continúan pese a "todas las restricciones y limitaciones", abundó.

"En estos casos, entre las razones para cierto tipo de comunicación y colaboración" figura "siempre la misma: la geografía importa, existen asuntos comunes en que ambas partes tienen beneficios en tratarlos directamente, e incluso colaborar. No hacerlo puede tener altos costos económicos, e incluso para el medio ambiente y la seguridad", indicó.

Fernández recordó que el gobierno de Estados Unidos no es un "actor unificado" y existen distintas instancias para tratar asuntos como los energéticos y los ambientales.

"Hay expertos y profesionales que cumplen sus misiones y pueden tener impactos reales en la política concreta", tanto por la cercanía geográfica, como porque es "aconsejable cooperar más allá de las diferencias políticas e ideológicas", señaló.

En su opinión, ambas naciones se mueven a mediano "y sobre todo" a largo plazo hacia la normalización de relaciones, más allá de la coyuntura política en Estados Unidos. "Del lado cubano, se sabe de la disposición a colaborar e incluso a debatir en condiciones de respeto e igualdad todos los asuntos del conflicto bilateral", recordó.

"Por lo tanto, esta podría ser otra área importante de esa cooperación, precisamente por la significación estratégica que tienen los (productos) energéticos, tanto para Estados Unidos como para Cuba", dijo.

"En resumen, ¿hay riesgos? Sin duda, pero el balance se inclina decididamente hacia los beneficios de la colaboración", concluyó.

---

**LA HABANA, 15 (ANSA)** - Programas apoyados por el estado en 50 años trataron de resolver sin éxito el "problema de vivienda" en Cuba, muy agudizado por la crisis económica y frecuentes huracanes.

Hace más de medio siglo, una de las primeras medidas que decretó el nuevo gobierno encabezado por Fidel Castro tras el triunfo de su guerra de guerrillas contra el régimen de Fulgencio Batista el 1 de enero de 1959, fue una rebaja de alquileres del 50%.

Otra ley en 1960 que siguió a esa primera, abrió una "reforma urbana" que expropió a los dueños de esas edificaciones que vivían de sus rentas.

Las legislaciones posteriores determinaron además la entrega de la propiedad de sus casas a sus residentes pero no los autorizó ni a venderlas ni a arrendarlas.

Con el aumento de la población y la falta de construcciones, el déficit habitacional creció rápidamente hasta la década de los años 70.

Fue entonces que surgió el plan oficial de "microbrigadas", formadas por empleados de centros laborales, todos estatales, que eran autorizados a ausentarse por meses o años de sus puestos para construir edificios.

El gobierno aportaba los materiales de construcción y la mano de obra especializada. Las casas así levantadas se entregaban a sus moradores por sus méritos y necesidades a partir del criterio de asambleas sindicales en sus centros originales de trabajo.

Pero la caída de la Unión Soviética en 1991, el mercado crucial de Cuba en ambas direcciones, acabó con tal programa, que ya arrastraba dificultades organizativas.

Desde inicios de la década de los años 90, y para paliar tal crisis las autoridades autorizaron el alquiler de habitaciones por parte de los propietarios legales de las casas e incluso viviendas completas.

El empeoramiento del déficit habitacional en 2008 tras el paso de tres huracanes por el país trajo más medidas oficiales para enfrentarlo, entre otras el de autorizar a los cubanos a construir sus propias casas, abrir el acceso a materiales de construcción, abaratarlos y autorizar las compras y ventas de inmuebles, entre otras.

## FRANCISCO FORTEZA

**LA HABANA, 15 (ANSA)** - La construcción de nuevas casas en Cuba registró una declinación de un 4% en 2011 frente a 2010, resultado que debe reafirmar el objetivo del gobierno de estimular esas obras y aliviar un déficit habitacional nacional.

Un reporte oficial publicado por la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI) divulgó que fueron 32.540 las casas terminadas en 2011 frente a 33.901 en 2010.

Los constructores más exitosos fueron el estado junto a cooperativas, que consiguieron un incremento del 5,1%.

En cambio, las viviendas terminadas el año pasado "por esfuerzo propio", de ciudadanos, autorizados para ese tipo de obra por una resolución del gobierno del presidente Raúl Castro, fueron solamente 8.933. En 2010 la cifra fue de 11.433.

Un programa de cambios iniciados en el país en 2008 tiene entre sus objetivos aliviar un déficit habitacional en el país de alrededor de medio millón de apartamentos.

Tal número rojo se debe a que el ritmo de construcciones de viviendas en el país cayó casi a cero a inicios de la década de los años 90, cuando la desaparición de la URSS, el mercado fundamental cubano en ambas direcciones, causó el desmantelamiento en Cuba de programas estatales.

Una serie de huracanes, tres de estos en 2008, dieron un golpe severo a los planes gubernamentales de recuperar al menos una parte de ese ritmo, cuyo centro era un programa llamado de "microbrigadas" basado en mano de obra aportada por centros laborales de todo el país con materiales y otros recursos técnicos del estado.

La crisis global mundial actual y problemas de organización económica interna, entre estos la ineficiencia y errores en la planificación comprometieron las capacidades del estado para resolver el problema.

La apertura en los últimos tres años decidida por el gobierno para que ciudadanos individuales acometieran la edificación de sus propias casas se vio obstaculizada por la escasez de materiales de construcción, controlados totalmente por el estado.

Ello trajo otra medida, la de "liberar" las ventas de esos materiales a la población y posteriormente se decidieron precios para ellos más asequibles para el poder adquisitivo promedio de estos.

Otra decisión oficial fue la de permitir en 2011 a los cubanos las compras y ventas de casas, prohibidas por 50 años, y con ello buscar un "reacomodo" de ese mercado beneficioso al objetivo de reducir el déficit.

La más reciente de las medidas en favor del sector habitacional es la autorización a la banca, toda estatal, para entregas de créditos destinados a familias con graves problemas en sus viviendas, priorizando aquellas damnificadas por huracanes.

El gobierno ha aclarado que la construcción de casas en el país seguirá siendo un compromiso fundamental del estado, aunque aspira a aliviar a este de los grandes gastos que ello acarrea a partir de los nuevos mecanismos establecidos.

**LA HABANA (AFP)** - Mujeres del grupo opositor cubano Damas de Blanco rindieron este lunes un tributo a su fallecida líder Laura Pollán, en el día en que cumpliría 64 años, informó a la AFP una de sus dirigentes.

"Estamos aquí 29 mujeres que logramos burlar la vigilancia policial para rendir honor y tributo a nuestra líder Laura Pollán en su 64 cumpleaños", dijo Berta Soler en la casa de la fallecida activista en la calle Neptuno de La Habana, devenida sede de la agrupación.

Según Soler, la policía interrumpió el tránsito en la cuadra de la vivienda y exigía identificación a los transeúntes, lo que impidió que otras activistas llegaran al homenaje a Pollán, fallecida el 14 de octubre de 2011.

Indicó que el homenaje consistió en lectura de poemas y de entrevistas de prensa concedidas por la fallecida líder, interpretación de canciones y proyección de fotos de ella en una computadora.

Pollán, nacida el 13 de febrero de 1948, murió en un hospital de La Habana de un paro cardiorrespiratorio, una semana después de haber sido ingresada. Diversas organizaciones de derechos humanos y gobiernos extranjeros lamentaron su deceso.

El movimiento Damas de Blanco fue fundado por Pollán, Soler y otras esposas y parientes de 75 opositores detenidos y condenados en el 2003 a largas penas de cárcel, las que comenzaron a exigir su libertad con marchas silenciosas por calles de La Habana.

Por su campaña, las Damas recibieron el Premio Sajarov del Parlamento Europeo a los Derechos Humanos en el 2005 y fueron distinguidas con el premio Human Rights First en el 2006.

Tras la excarcelación de esos disidentes por parte del Gobierno de Raúl Castro y la salida a España de muchos de ellos con sus familiares, el movimiento ha mantenido una campaña por la liberación de otros presos y la observancia de los derechos humanos.

-----  
**LA HABANA, 15 (ANSA)** - La Sociedad Dante Alighieri, fundada en Italia en 1889, otorgó su Medalla de Oro al historiador de La Habana Eusebio Leal Spengler, por sus aportes a la promoción de la cultura italiana, se anunció hoy.

El Secretario General de la Sociedad, Alessandro Massi, entregó a Leal el diploma que acredita su condecoración, tras la junta directiva que se celebró en Roma, en el Palazzo Firenze, el pasado 3 de febrero, dijo un comunicado de la entidad.

"La Medalla exhibe el emblema y el nombre de la Sociedad Dante Alighieri al dorso, y a relieve, en su cara principal, evoca la imagen del Poeta supremo y Padre de la lengua italiana, cuya excelsa creación 'La Divina Comedia' constituye un clásico de la literatura universal", agregó.

La condecoración al Historiador de La Habana se entregó además por "su esmero por preservar la historia de relaciones entre los pueblos de Italia y Cuba", precisó el comunicado.

-----  
**LA HABANA, 15 FEB. (NOTIMEX).**- El laureado escritor mexicano Sergio Pitól (1933) recibió aquí la víspera el Premio Internacional 'Dulce María Loynaz', que confiere la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC).

El presidente de la UNEAC, Miguel Barnet, entregó el galardón a Pitól, autor de novelas, ensayos cuentos y monografías y quien en 1999 obtuvo el premio 'Juan Rulfo' y en 2005 el Cervantes, que también ganó la poeta cubana Loynaz.

En su oportunidad, Nancy Morejón, presidenta de la Sección de Escritores de la Uneac, ubicó a Pitól entre los grandes escritores de la lengua española, a la par de Alfonso Reyes, Jorge Luis Borges y Alejo Carpentier.

Recordó que la infancia del escritor transcurrió en un ingenio azucarero en el estado mexicano de Veracruz y que desde esa época ha sido un gran viajero, cuya condición exploradora refleja en su escritura.

A la vida y obra de Pitól se dedicó el martes un coloquio en el salón Nuestra América, que reúne expresiones de las culturas de los pueblos del Gran Caribe, invitadas de honor a la XXI Feria Internacional del Libro Cuba 2012.

En el coloquio, efectuado en la fortaleza colonial de San Carlos de La Cabaña, Pitól regaló 'El viaje', uno de sus más importantes títulos, a la Feria en la que participan unos 260 intelectuales de 41 países.

Al comentar sobre la nueva edición, de la casa literaria cubana Torre de Letras, el profesor de la Universidad de Veracruz, Sergio Mendoza, dijo que Pitól es uno de los autores imprescindibles de la literatura iberoamericana.

Jorge Fornet, director del Centro de Investigaciones Literarias de Casa de las Américas, elogió varias de las peculiaridades de los textos de Pitól, como sus referencias temporales, en los que 'ofrece una visión desenfocada que nos hace ver mas allá de lo evidente'.

Sergio Pitól (Puebla, 1933) estudió Derecho y Filosofía en la Universidad Nacional Autónoma de México; residió y trabajó en Roma, Pekín, Barcelona y Varsovia, además que fue asesor cultural en las embajadas de Belgrado, París, Budapest y Moscú.

-----  
**SAN JOSÉ, 15 FEB (EFE).**- El cantautor cubano Pablo Milanés ofrecerá dos recitales en Costa Rica este mes, uno de ellos gratuito en el principal parque de San José, según informó hoy la Alcaldía de la capital.

Milanés se presentará el próximo 23 de febrero en el Teatro Nacional y dos días después en el Parque La Sabana de San José, informó este miércoles el alcalde de la capital, Johnny Araya.

La Municipalidad de San José es la promotora del evento en el parque, que forma parte de una serie de actividades especiales por el verano en el país centroamericano.

Este concierto será el segundo de este tipo luego de que el año pasado la Alcaldía capitalina invitara a un concierto gratis con Joan Manuel Serrat en el mismo parque donde ahora cantará Milanés.

Según Araya, el objetivo es ofrecer un recital de este tipo cada verano.

Con estas presentaciones, el cantautor cubano romperá una ausencia de seis años en Costa Rica, donde celebrará su cumpleaños 69 el 24 de febrero próximo.

Las entradas para su concierto en el Teatro Nacional ya están agotadas, de acuerdo a la información oficial.

Araya indicó que el espacio para la presentación gratuita de Milanés puede albergar hasta 20.000 personas, por lo que se espera una asistencia masiva al concierto, en el que el cantautor compartirá los temas de sus más recientes discos "Regalo" y "Como un campo de maíz".

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**ASUNCIÓN, 15 FEB (NOTIMEX).**- La delegación parlamentaria de Paraguay en el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) respaldó hoy a Argentina en su litigio con Reino Unido por las Islas Malvinas, pero criticó a su gobierno por medidas que dificultan el comercio bilateral.

El documento firmado por el presidente del grupo de legisladores guaraníes ante el Parlamento del bloque (PARLASUR), Alfonso González Núñez, señaló que el apoyo al vecino país no soslaya el hecho de que Argentina constantemente 'actúa en perjuicio de Paraguay'.

'El gobierno de Buenos Aires, que reclama solidaridad y apoyo de nuestros gobiernos, torpedea incesante, inmisericorde y sistemáticamente el comercio paraguayo de exportación que circula por la geografía argentina...', precisó comunicado.

En el mismo pronunciamiento, los legisladores paraguayos ante el MERCOSUR recordaron los perjuicios que el país vecino causó al Paraguay en la época de la guerra contra la Triple Alianza (Argentina, Brasil y Uruguay, de 1865 a 1870).

'La delegación paraguaya tampoco ignora ni olvida que tras la genocida guerra contra la Triple Alianza, la Argentina de entonces pactó con el imperio del Brasil la infamia del desmembramiento del territorio paraguayo', puntualizó la nota.

Agregó que 'vencido Paraguay luego de más de cinco años de cruenta y desigual lucha, los devastadores se adueñaron de extensas franjas de superficie nacional, Argentina se apropió de las actuales provincias de Formosa y Misiones, las islas Apipé y Cerrito en el río Paraná'.

El comunicado destacó que pese a las limitaciones que Argentina aplicó en diferentes épocas, y en la actualidad con trabas a la exportación paraguaya, aun así este país apoya al gobierno de Cristina Fernández en su lucha por lograr la posesión de las Malvinas.

Añadió que Argentina tiene 'legítimo derecho' sobre las islas e instó al primer ministro inglés, David Cameron, a 'admitir en los hechos que la época del vasallaje es inadmisibles en este tiempo, no solo en la América del Sur sino en cualquier rincón del planeta'.

Los representantes paraguayos en PARLASUR criticaron también al gobierno del presidente Fernando Lugo, por actuar de manera tímida e indecisa frente a las trabas comerciales que afectan a empresarios paraguayos.

'Nos imponen, también por imperio de nuestra débil y timorata conducción ejecutiva, obstáculos aduaneros, portuarios, de todo tipo, con el fin de impedir el libre tránsito imaginados y ejecutados por el oficialismo político argentino', indicó el texto.

**GINEBRA, 15 FEB (EFE).**- La relatora especial de las Naciones Unidas sobre la situación de los defensores de los derechos humanos, Margaret Sekaggya, instó al Gobierno de Honduras a proteger los derechos de este colectivo en el país.

Según denunció hoy en un comunicado tras concluir su visita oficial a Honduras, los defensores de los derechos humanos en ese país "continúan sufriendo ejecuciones extrajudiciales, desapariciones forzadas, torturas, amenazas de muerte y ataques".

En este sentido, hizo un llamamiento al Gobierno hondureño para que establezca "urgentemente" un programa para proteger a estas personas.

"Honduras afronta serios desafíos para combatir la violencia y la inseguridad", agregó Skaggya, al tiempo que lamentó que la impunidad de los delitos y la ausencia de investigaciones sobre violaciones de los derechos humanos minan la justicia hondureña y la confianza de la población en las autoridades.

La relatora explicó que durante su visita a Honduras se le informó repetidamente de que, debido al miedo a la policía, muchos defensores de los derechos humanos se abstienen de buscar protección, ya que consideran que el contacto con la fuerzas de seguridad los exponía a más riesgos.

La relatora apuntó que existen ciertas categorías de defensores de los derechos humanos que están "en particular riesgo", como los periodistas, el personal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, los

abogados y los jueces.

También los defensores de los derechos de las mujeres, los niños, así como de los indígenas y del medioambiente, están en peligro de sufrir violaciones de sus derechos.

"El Gobierno debe establecer una clara política que reconozca que el trabajo de los defensores de los derechos humanos es indispensable y además garantice su protección", concluyó.

-----  
**MIAMI, 15 (ANSA)** - El presidente estadounidense Barack Obama, según una encuesta que se dio a conocer hoy, aventaja por varios puntos a los precandidatos republicanos para las elecciones presidenciales de noviembre próximo.

De acuerdo al sondeo que realizó el Centro de Investigación Pew, el presidente aventaja al ex gobernador de Massachusetts Mitt Romney por 52 por ciento contra 44 por ciento.

En el caso del otro aspirante a la Casa Blanca Rick Santorum, la ventaja es de 53 por ciento a 43 por ciento; y respecto a Newt Gingrich, Obama lo supera 57 por ciento a 39 por ciento.

La encuesta fue realizada del 8 al 12 de febrero.

La posición de Romney en la carrera presidencial se vio sacudida cuando Santorum ganó las tres contiendas del 7 de febrero: en Colorado, Minnesota y Missouri.

Romney dijo anoche ante 2.400 personas en un anfiteatro al aire libre en Mesa, Arizona, que su experiencia como empresario, gobernador de Massachusetts y en la realización de los Juegos Olímpicos de Invierno del 2002, lo hace el mejor calificado para ser presidente.

Las primarias siguientes, el 28 de febrero, son en Arizona y Michigan.

-----  
**PEKÍN, 15 FEB (NOTIMEX)**.- China se congratuló hoy de la nueva política de visados para ciudadanos chinos aplicada por Estados Unidos, que reduce las esperas y permite mayor flexibilidad para los viajeros, dijo la cancillería china.

El portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores chino, Liu Weimin, expresó la 'satisfacción' de China por las medidas tomadas por parte de Estados Unidos para mejorar el servicio a los viajeros que deseen ir a ese país.

Pekín se comprometió, asimismo, a simplificar los procedimientos para los ciudadanos estadounidenses que quieran viajar a China, aunque Liu subrayó que esto se hará "sobre la base de la igualdad y el beneficio mutuo".

El presidente estadounidense, Barack Obama, se comprometió a simplificar los trámites de solicitud de visado y a dotar de más recursos a la Embajada de Estados Unidos en China para acelerar los trámites de visa.

Así, Washington se compromete a tomar un máximo de tres semanas para responder al 80 por ciento de las solicitudes, y para ello aumentó el número de funcionarios encargados de las cuestiones consulares en 50 personas.

En lo que va de 2012, la legación estadounidense en China tramitó un 48 por ciento más de visas que en el mismo período de 2011.

El año pasado Estados Unidos tramitó más de un millón de solicitudes de visa desde China, un 34 por ciento más que en 2010, cuando 800 mil chinos viajaron a Estados Unidos.

-----  
**PEKÍN, 15 FEB (EFE)**.- China continúa confiando en el euro y su banco central seguirá comprando los bonos de los gobiernos de la zona europea, anunciaron hoy las autoridades del gigante asiático al concluir en Pekín la cumbre China-Unión Europea.

"China apoya los esfuerzos en el problema de la deuda de la zona euro y tiene fe en el euro y la economía de la UE", informó un portavoz chino tras la reunión del presidente chino, Hu Jintao, con los presidentes del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, y de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso.

El portavoz, Liu Weimin del ministerio de Asuntos Exteriores, resaltó que la XIV cumbre bilateral China-UE "envió una señal clara de deseos de impulsar la cooperación contra la crisis, profundizar la asociación, impulsar los desarrollos respectivos y el crecimiento sostenible global, inyectando así nueva vitalidad a las relaciones China-UE".

También, añadió, se alcanzaron consensos importantes para cooperar en inversiones, comercio, ciencia, investigación, innovación, energía, medio ambiente, protección medioambiental, urbanización e intercambio de personas.

Además de conversar con el presidente Hu, Van Rompuy y Barroso se reunieron también hoy con el viceprimer ministro, Li Keqiang, antes de regresar a Bruselas.

Antes de acudir al Gran Palacio del Pueblo, los dirigentes europeos reivindicaron el valor internacional del euro, además de la cooperación entre la UE y China, en una exposición sobre la moneda única en la Universidad de Estudios Internacionales (UIBE, siglas en inglés)

Según dijo Barroso, es importante para China saber que "en la integración europea no hay un paso atrás....El debate es cómo vamos a integrarnos más, por ejemplo en el nuevo paso dado hacia la unión fiscal que impone mayor disciplina".

Por su parte, el presidente del Banco Popular de China (central), Zhou Xiaochuan, expresó en el acto inaugural de la exposición su confianza en la moneda única y repitió que China "está lista para implicarse más en los esfuerzos para resolver la crisis de la zona euro".

El presidente del órgano regulador reconoció que el problema de la deuda soberana europea daña las exportaciones chinas al ser la UE el principal mercado para las exportaciones chinas y su primera fuente de tecnología.

"Continuaremos invirtiendo en bonos gubernamentales europeos y nos implicaremos más en la solución de la crisis. Tenemos confianza en el euro", reiteró.

Van Rompuy y Barroso pidieron hasta hoy en Pekín "juego limpio" y un mejor acceso al mercado chino para las empresas europeas que se establecen en China y que afrontan numerosos obstáculos al competir con las nacionales en los concursos por contratos, además de sufrir la falta de vigencia de la propiedad intelectual.

Según dijo ayer el primer ministro, Wen Jiabao, "las empresas europeas han visto crecer sus beneficios en el mercado chino y proyectan más inversiones pues hay muchas oportunidades".

"Daremos los pasos necesarios para responder a las preocupaciones y que las empresas extranjeras gocen de tratamiento nacional así como para mejorar la propiedad intelectual y el ambiente de inversión", para lo que negociaremos un tratado, destacó.

Wen pidió que la UE no deje de tener abierto su mercado y coopere en el intercambio de información para la cooperación en la que el tratado bilateral de inversiones será "una sólida base".

El presidente de la Cámara China-UE de Comercio, Davide Cucino, afirmó en la sesión de la cumbre dedicada a los negocios que "si China desea equilibrar su economía aumentando el consumo doméstico, depender menos de las exportaciones y abrir más su mercado, las economías de ambas partes se acercarán".

"La crisis en la zona euro demostró la interdependencia y con masivas oportunidades de negocio e inversión accesibles, ambas partes necesitan trabajar juntas para no responder con proteccionismo, sino abriendo más los mercados y contribuyendo a avanzar hacia la solución de la actual crisis", concluyó Cucino.

-----  
**MADRID, 15 FEB (NOTIMEX).**- El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, reconoció hoy que las reformas contra la crisis económica producirán efectos a largo plazo, por lo que descartó tener resultados de ellas en breve.

En la sesión de control al gobierno en el Congreso de los Diputados, el mandatario respondió lo anterior a una pregunta del dirigente del opositor Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Alfredo Pérez Rubalcaba, que le preguntó sobre el alcance de sus reformas.

'No van a producir efectos en el corto plazo por la situación del país y el entorno internacional, sobre todo europeo, pero estamos sentando las bases para crecer de manera sostenida y estable y por tanto generar empleo', manifestó Rajoy.

Consideró importante el proyecto de reforma laboral que adoptó su gobierno la semana pasada y en breve se debatirá en el Congreso, debido a que 'la situación anterior no llevaba a ninguna parte y España tiene el récord de desempleo de la Unión Europea' con casi cinco millones de desempleados.

'O no hacemos nada o hacemos reformas laborales como la que hicieron ustedes, que no sirvió para nada, o hacemos una reforma laboral en la línea de las que se están planteando en Europa', recalcó.

Pérez Rubalcaba había cuestionado la reforma laboral al considerar que establece el despido libre y gratuito en perjuicio de los trabajadores, inseguridad en los jóvenes y la facilidad para que empresarios bajen salarios, modifiquen horarios o sean despedidos.

Además de la reforma laboral, el gobierno español en sus primeros 55 días ha planteado una reforma al sistema financiero, con una elevación de las condiciones de saneamiento de activos expuestos al sector inmobiliario, y la apertura de un proceso de fusiones.

El gobierno también aprobó un recorte del gasto público de casi nueve mil millones de euros (unos 11 mil millones de dólares) y el aumento a los impuestos de la Renta de las Personas Físicas y el de Bienes e Inmuebles.

Además, el gobierno se plantea un recorte de entidades y organismos de regulación en diversas áreas, y estableció la limitación del nivel de endeudamiento de todas las administraciones centrales, a fin de controlar su déficit público.

-----  
**BRUSELAS, 15 FEB (EFE).**- Los países de la zona euro están estudiando posponer la entrega de la ayuda internacional a Grecia de 130.000 millones de euros hasta después de las elecciones anticipadas de abril, indicaron hoy a EFE fuentes diplomáticas.

"Sí, se está discutiendo, aunque no es una propuesta formal", señalaron las fuentes, que aseguraron que los países que defienden esta idea son los que gozan de la máxima calificación crediticia triple A y los más inflexibles con el rescate griego, entre otras cosas porque necesitan la autorización de sus respectivos parlamentos, es decir Alemania, Holanda y Finlandia.

Los ministros de Finanzas de la zona euro mantienen una conferencia telefónica para analizar la situación de Grecia, previa al Eurogrupo del próximo lunes en el que podría darse luz verde al plan de rescate, si Atenas cumple con las exigencias de Bruselas.

Las discusiones sobre un posible retraso de parte o incluso de todo el rescate a Grecia comenzaron en el grupo de trabajo del Eurogrupo de ayer, al extenderse la idea de que "resulta difícil creer las promesas de alguien que quizá no esté en el poder tras las elecciones", por los tres partidos que forman la coalición gubernamental que lidera Lukás Papadimos, dijeron las fuentes.

Un retraso del paquete permitiría "ganar tiempo", precisaron las fuentes, y los ministros volverán a tratar esta posibilidad el lunes en la reunión ordinaria del Eurogrupo.

Las citadas fuentes reconocen que la fórmula -separar el canje de bonos entre el Gobierno de Atenas y el sector privado de la inyección de ayuda internacional- añadiría incertidumbre a la situación griega, aunque "en el fondo ya la hay a la vista de las elecciones de abril", indicaron.

El tiempo apremia, no obstante, dado que Atenas tiene que hacer frente al vencimiento de 14.500 millones de euros en bonos el próximo 20 de marzo.

Los Estados miembros parecen estar de acuerdo en que, antes de aplicar el canje de bonos que conlleva la condonación del 50 % de la deuda, debe contarse con las demás piezas del rescate, como un recorte adicional de 325 millones de euros y el análisis sobre la sostenibilidad del débito, así como el grado de la participación de la banca en el rescate y que de momento siguen sin estar listas.

Fuentes diplomáticas holandesas negaron que esta sea la posición oficial de su país, aunque reconocieron que desconocían si las negociaciones han avanzado en esta dirección en las últimas horas.

Por su parte, fuentes germanas han insistido en que la posición de Berlín es la que reiteró hoy el portavoz del Gobierno alemán, Steffen Seibert, cuando negó rotundamente los rumores que apuntaban a que el Ejecutivo empieza a considerar la quiebra de Grecia como algo "inevitable y aceptable".

El ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, ha mostrado en declaraciones a emisoras de radio su impaciencia con los conservadores griegos de Nueva Democracia (ND).

El líder de ND, Antonis Samarás, se comprometió hoy por escrito a llevar a cabo las reformas exigidas por la "troika" (Banco Central Europeo, Unión Europea y Fondo Monetario Internacional), incluso si ganara las elecciones de abril, aunque incluyó algunas condiciones y la posibilidad de renegociar y modificar el programa de ajustes y reformas.

-----  
**BELGRADO, 15 FEB (EFE).**- Si la aspiración de Serbia a entrar en la Unión Europea (UE) es rechazada, la reacción del país podría ser un mayor acercamiento a Rusia advirtió hoy el viceprimer ministro serbio, Ivica Dacic.

"Es evidente que en el pueblo (serbio) hay mucha simpatía por Rusia, mientras que cada vez más baja la popularidad de la UE", declaró Dacic en una entrevista al diario Novosti.

"¿Qué pasaría, digamos, si en Serbia se edifica una base militar rusa? Sería eso un problema para Estados Unidos? Seguro que lo sería. Y yo me pregunto, ¿por qué, si a ellos no les importa Serbia?", indicó Dacic, líder del Partido Socialista de Serbia, socio de la coalición europeísta en el poder.

Dacic aseguró que los líderes europeos y estadounidenses le han preguntado en ocasiones si el centro de reacción rápida ante catástrofes, creado por Serbia y Rusia en la ciudad serbia de Nis, "sería el precursor de una base militar".

"Yo les pregunto: ¿Y que ofrecéis vosotros? Ellos callan. Para que a alguien no se le ocurra ofrecer a los rusos la edificación de una base militar aquí, entonces la UE y EEUU deben llevar una política imparcial hacia nosotros", añadió.

"Si a los estadounidenses les interesa cerrar un gran acuerdo acerca de Kosovo, quizás nuestro interés sería entrar en la OTAN.

Pero, evidentemente, ellos no quieren tal pacto", afirmó.

La UE debe decidir en marzo si concede o no a Serbia el estatus de país candidato a la adhesión, después de que se lo denegara en diciembre pasado por la falta de avances en la normalización de las relaciones con Kosovo, la ex provincia serbia cuya independencia ha sido reconocida por EEUU y la mayor parte de países de la Unión Europea.

Serbia, con el apoyo de Rusia, no reconoce la soberanía de Kosovo, y sigue considerando esta región parte íntegra de su territorio.

-----

**ESTRASBURGO (FRANCIA), 15 FEB (EFE).**- El ministro de Asuntos Exteriores de Francia, Alain Juppé, ha explicado hoy ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento Europeo que Francia apoya la propuesta de la Liga Árabe (LA) en Siria, incluida la imposición de una fuerza conjunta con la ONU.

París confirma así su apoyo a la propuesta de la Liga Árabe, que implica dar apoyo militar a los rebeldes y que Damasco ya ha rechazado por considerarla una injerencia.

"Pido que la UE apoye el plan de la Liga Árabe. Francia da apoyo al plan", ha dicho Juppé en su intervención ante los eurodiputados.

"(Bashir) al Assad caerá, ya lo he dicho muchas veces, y luego tendrá que rendir cuentas de la masacre de su pueblo", ha señalado.

"Hay que utilizar todos los medios para intentar acabar con la tragedia siria", ha sentenciado.

Juppé ha recordado que fue la UE "la primera en sancionar al régimen sirio".

El ministro de Exteriores francés ha señalado que "confía" que los Veintisiete puedan aprobar nuevas sanciones para Siria en el próximo consejo, el 27 de febrero.

Juppé ha hecho autocrítica con la política europea en los últimos años entorno a los países que ahora han protagonizado la Liga rabe.

"Lamentablemente nos equivocamos cuando pensamos que lucha contra el terrorismo justificaban cierta complacencia contra ciertos regímenes que no respetaban los derechos humanos", ha afirmado.

**TEHERÁN, 15 FEB (EFE).**- Irán advirtió hoy a varios embajadores de países de la Unión Europea que puede encontrar de inmediato nuevos clientes para su petróleo si los estados europeos aplican las sanciones y dejan de importar crudo iraní, según aseguró la agencia oficial, IRNA.

De acuerdo con la fuente, el director general para Europa Occidental del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní, Hasan Tayik, se reunió este miércoles por separado con los embajadores de España, Italia, Francia, Grecia, Holanda y Portugal y les dijo que podrían vender el petróleo que les envían a otros países.

"Los europeos deben saber que, si Irán cambia el destino del crudo que les envía a ellos, la responsabilidad será de sus propios gobiernos", dijo Tayik, en referencia a las nuevas medidas punitivas impuestas en materia petrolera y financiera por la UE a Teherán, como presión para que suspenda su programa nuclear.

Al hilo de este argumento, el responsable recalcó que las sanciones acordadas el pasado 23 de enero "son ilógicas e ilegales desde nuestro punto de vista", aunque consideró que no afectarán de forma negativa a los iraníes.

"Las sanciones no pueden afectar a los iraníes, pero por contra tendrán un efecto adverso en la población europea, que está en una situación económica difícil y se enfrenta a un duro invierno", agregó.

Para él, "Irán no puede permanecer indiferente a un embargo de petróleo de la UE", a cuyos países vende cerca del 20 por ciento de los alrededor de 4,2 millones de barriles de crudo que exporta al día, y "no tendría problemas para encontrar nuevos clientes".

"Sin embargo, basados en una política humanitaria y dadas las condiciones de los países europeos", Irán ha decidido, según señaló Tayik, no cortar aún su suministro a los estados de la UE, aunque si "mandarles un serio mensaje" de que podrían cambiar de clientes si no cambian su actitud.

"Hemos dejado claro a los europeos que esas decisiones (sanciones) no son correctas y que las consecuencias se deben achacar a sus Gobierno", reiteró.

Tayik aseguró que los embajadores "admitieron que las sanciones pueden causar problemas a ambas partes" y dijeron que transmitirían el mensaje a sus Gobiernos.

Irán impuso hoy nuevas condiciones para la compraventa de petróleo a los países europeos, en una decisión que creó gran confusión política y aumentó los precios del crudo en el mercado internacional.

El desconcierto cundió después de que la televisión oficial en inglés "PressTV" asegurara que el ministerio iraní de Asuntos Exteriores había convocado a los embajadores de la Unión Europea acreditados en Teherán para comunicarles la suspensión de la venta de crudo.

La televisión oficial en lengua persa IRIB precisó después la información y aseveró que la reunión tenía como objetivo informar a los diplomáticos de que "Irán va a reconsiderar si sigue vendiéndoles petróleo"

El embajador de España en Irán, Pedro Villena, aclaró a Efe en Teherán que la cita versó sobre las sanciones impuestas por los Veintisiete a Irán, entre ellas el embargo petrolero, pero que en ningún momento se les comunicó la interrupción de las exportaciones de crudo.

Villena, según una fuente del Ministerio de Exteriores español, explicó a los ministros españoles de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, y de Industria, José Manuel Soria, que Irán le había convocado, junto a otros diplomáticos, para informarles de las nuevas condiciones de los contratos de venta de crudo.

**TEHERÁN, 15 FEB (DPA)** - Pese a las críticas internacionales, el presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, inauguró hoy tres nuevas instalaciones nucleares, entre ellas un centro para el enriquecimiento de uranio en la ciudad de Natanz, al tiempo que envió una respuesta a la UE sobre su oferta de mantener negociaciones.

En un acto emitido por la televisión estatal lib desde la sede de la organización nacional de energía atómicos que negocia Ashton.

La UE se muestra por una parte dispuesta a negociar, pero por otro lado ha impuesto sanciones a Irán.

En el acto en Teherán, además de Ahmadineyad participaron el ministro de Relaciones Exteriores, Ali-Akbar Salehi, y los padres de científicos nucleares iraníes asesinados. En enero murió en un atentado con bomba el catedrático Mostafa Ahmadi Roshan, después de que en 2010 otros dos investigadores murieran en atentados similares.

"Este es otro gran paso en la tecnología nuclear iraní", afirmó Ahmadineyad, asegurando que Irán continuará recorriendo ese camino con decisión e ignorando todas las amenazas occidentales. "Occidente quiere que hagamos su voluntad y espera de nosotros, que firmemos ciegamente lo que ellos quieren, pero eso no ocurrirá jamás".

Ahmadineyad afirmó que la cifra de centrifugadoras en Natanz aumentó de 6.000 a 9.000 y reiteró que el objetivo de los "logros nucleares" del país están destinados al uso civil. Irán no trabaja en un programa secreto de armamento nuclear, aseguró.

El presidente iraní no aportó ningún dato sobre otra planta atómica inaugurada en Fordu, a unos 160 kilómetros al sur de la capital. Observadores esperaban desde hace tiempo que Ahmadineyad anunciara la inauguración de esta instalación subterránea, mantenida en secreto oficialmente hasta ahora y en la que, al parecer, se enriquecerá también uranio al 20 por ciento.

Un enriquecimiento de uranio al 20 por ciento no es suficiente para construir armas nucleares.

Occidente sospecha que el gobierno iraní lleva a cabo un programa de armamento atómico clandestino bajo la tapadera de su uso civil y por ello ha decretado amplias sanciones contra el país. Recientemente se ha especulado con que Israel podría bombardear instalaciones nucleares iraníes en el caso de que se recrudezca el conflicto en torno al programa atómico.

-----  
**TOKIO, 15 FEB (EFE).**- El primer ministro de Japón, Yoshihiko Noda, pidió hoy al titular israelí de Defensa, Ehud Barak, que su país se abstenga de emprender acciones militares contra Irán, en medio de la creciente tensión con Teherán por su programa nuclear.

Noda transmitió esta petición a Barak durante una reunión mantenida en Tokio, donde el ministro israelí inició hoy una visita de cinco días durante la que están previstas reuniones con representantes de los departamentos de Defensa y Asuntos Exteriores.

Según la agencia local Kyodo, que cita una fuente de Exteriores, el primer ministro nipón insistió ante Barak en que una acción militar contra el régimen de Teherán sería "extremadamente peligrosa" y llevaría a una "escalada" de la actual situación, y pidió resolver el asunto por cauces diplomáticos y pacíficos.

Barak, por su parte, subrayó la importancia de que la comunidad internacional coopere y tome medidas contundentes contra Teherán, según Kyodo.

La reunión, que se prolongó durante algo más de media hora, tuvo lugar en medio de la creciente preocupación por la posibilidad de que Israel recurra a la opción militar contra Irán por su programa nuclear.

Así, Noda insistió en que Japón comparte la preocupación de la comunidad internacional por el desarrollo nuclear iraní y continuará con su política de diálogo unida a medidas de presión.

En la actualidad Japón importa de Irán cerca del 10 por ciento del petróleo que consume, y el primer ministro ha apuntado a la posibilidad de reducir estas importaciones mientras se afronta la cuestión nuclear con Irán de modo pacífico.

Durante el encuentro Noda también transmitió a Ehud Barak su consternación por los recientes ataques aparentemente dirigidos contra diplomáticos israelíes en Nueva Delhi y Georgia, y los calificó de acciones "inaceptables".

Por su parte, el ministro israelí de Defensa insistió en que los atentados, así como las explosiones de ayer en Bangkok, suponen una violación de las "reglas de la diplomacia".

Tanto Noda como Barak expresaron además su compromiso de potenciar las relaciones entre ambos países, coincidiendo con el 60 aniversario del establecimiento de lazos diplomáticos que se celebra este año.

Durante su estancia en Tokio, Ehud Barak tiene previsto reunirse también con el canciller nipón, Koichiro Gamba, y el titular de Defensa, Naoki Tanaka, para intercambiar puntos de vista "sobre relaciones bilaterales y asuntos regionales", según el departamento de Asuntos Exteriores.

[1] Aplícase a la tropa que sirve en la guerra a un soberano extranjero por cierto estipendio.